



Végétalisation des bandes riveraines

Trouver la bonne plante, c'est facile !

Saint-Hyacinthe, le mercredi 18 novembre 2009 – Dans la foulée de ses actions entreprises pour contribuer à la réduction des algues bleu-vert, la Fédération Interdisciplinaire de l'horticulture ornementale du Québec (FIHOQ) met à la disposition des citoyens des outils d'information permettant d'identifier rapidement les végétaux recommandés pour la végétalisation des bandes riveraines.

Pour la première fois, un moteur de recherche exhaustif permettant de sélectionner les plantes recommandées est maintenant en ligne. Accessible via le site Internet de la FIHOQ www.fihq.qc.ca, il permet d'effectuer des recherches en fonction des caractéristiques propres au site à végétaliser telles : la localisation sur le talus, l'humidité du sol, l'exposition et le type de sol. Cet outil performant est offert gracieusement à tous les professionnels ou particuliers qui travaillent à la végétalisation des bandes riveraines.

Un pictogramme d'identification a également été élaboré, et permet aux consommateurs de repérer facilement les végétaux recommandés sur les lieux de vente. Le pictogramme est de plus en plus populaire au sein des entreprises de l'industrie de l'horticulture ornementale, qui l'utilisent dans leur catalogue et sur leurs étiquettes. Différents outils de mise en marché leur sont également offerts, toujours afin de s'assurer que le consommateur choisisse la bonne plante... au bon endroit ! Le matériel comprend les éléments suivants : dépliant de sensibilisation, adressé aux consommateurs; affiche incitative grand format, conçue pour les jardineries; affichette pour lieu de vente; étiquettes et ruban de table.

Rappelons que tous ces outils d'information ont été conçus suite au lancement par la FIHOQ, en novembre 2008, du répertoire des végétaux recommandés pour la végétalisation des bandes riveraines du Québec. Résultat de plusieurs mois de travail, le répertoire a été élaboré en collaboration avec l'Association québécoise des producteurs en pépinière (AQPP), le ministère du Développement durable, de l'Environnement et des Parcs (MDDEP), le Regroupement des organisations de bassin versant du Québec (ROBVQ) et grâce à une aide financière du ministère de l'Agriculture, des Pêcheries et de l'Alimentation du Québec (MAPAQ).

La FIHOQ souhaite que ces outils facilitent le travail des acteurs oeuvrant à la protection de nos plans d'eau. En aidant les citoyens à repérer les végétaux les plus adaptés à leurs besoins, on favorise leur mobilisation et le succès de leurs interventions. Au printemps prochain, recherchez le pictogramme d'identification des végétaux recommandés. À long terme, chacun y gagnera et tous en profiteront !

-30-